

## EDITORIALA

Prekarietatea hedatu nahi dute

Igaro berri da Maiatzaren Lehenena. Eta aurten ELAk prekarietatearen aurkako borroka jarri du bere salaketaren jomugan. Izan ere, langabezia 'konpontzeko' formula enplegu kaskarra izatea da patronalaren eta arduradun politikoen hau-tua.

ELAk ez du ontzat ematen bi lan erreforma basatiek eragindako desastrea. Hedatzen ari dira soldata negargarriak, abusuzko lanaldiak, lan kontratu gero eta prekarioagoak... Lankideak behartu egiten dituzte gero eta baldintza okerragoak jasatera. Kontratu berri gehienak miserableak dira, enpresek diru gehiago irabazteko soldatak jaisteko estrategiak erabakitzen dituztelako; lan hitzarmenik itxurazkoenak ez dituzte aplikatzen.

Enpresen estrategiarik lazgarriena, lana gehien gogortzen duena, *outsourcing* sistemarekin batera dator, esternalizazioarekin alegia. Bide honetatik aldi baterako lan enpresek eta beste batzuk *zerbitzu enpresak* sortzen dituzte; hauek, estatu mailako enpresa-hitzarmenekin, esplotazioa ezartzen dute. **Rajoyren erreformaz baliatzen dira, enpresako hitzarmenari lehenetasuna eman zion erreformaz, eta horretarako laguntza daukate mugimendu sindikalaren zati baten aldetik, baina baita Lan Agintaritzaren eta Ikuskaritzaren aldetik ere, hauen jarrera pasiboa tarteko.**

Enpresa hauetako askok langileen lagapen ilegala estaltzen dute. Lan Agintaritzak eta Ikuskaritzak beren lana behar bezala egingo balute kantzer hau erabat murriztuko litzateke. Baina ez dute hala jokatzeko; ez dute ardura hori beren gain hartu nahi. Errealitate hori sektore guztietara zabaltzen ari da, arlo pribatu zein publikoan. Estrategia patronal horien jarraipena arreta handiz egitea ezinbestekoa da; baldintza miserabletan lanean hasten direnen ondoan egon behar dugu, izan ere, gauza jakina baita sindikatua oso baliagarria izan daitekeela haiengana iritsi eta antolatzen baditu.



#EmanBostekoak  
Garaipenari!

**Milaka lagunek Euskal Herri justu eta solidarioago bat lortzeko gauzak aldatzeko dugun eskubidea aldarrikatu zuten Maiatzaren Lehenean**

# "GURE AUTONOMIA SINDIKALA DEFENDATU BEHAR DUGU"

**Milaka lagunek –12.000tik gora– bat egin zuten Maiatzaren Lehena zela-eta ELAk Bilbon eta Iruñean antolatu zituen ekitaldiekin. Lagun guzti horiek, oinak lurrean, Euskal Herri justu eta solidarioago bat lortzeko bidean gauzak aldatzeko dugun eskubidea aldarrikatu dute.**

Bilbon antolatutako ekitaldian Bizkaiko Erresidentzietako langileak izan ziren protagonista nagusiak, euren lan-baldintzen eta kalitatezko zerbitzu publiko batzuen alde urtebete baino gehiago borroka eredugarri bat eramaten ari diren langileak. Jesusen Bihotzean egindako ekitaldian Esther Saavedrak, Bizkaiko zerbitzu publikoetako arduradunak, Soraya Garciak, ELAk Bizkaiko Erresidentzietan duen ordezkariak, eta Adolfo Muñozek, *Txiki*, idazkari nagusiak, hartu zuten parte.

**Esther Saavedrak** 1886ko maiatzaren leheneko eta egun Bizkaiko Erresidentzietako langileek egiten ari diren greba lotuz hasi zuen bere parte hartzea. "Greba hura, Maiatzaren Lehenaren jatorria, egunean 8 orduko lanaldia lortzeko egindako greba eredugarria izan zen. Orain Bizkaian milaka emakumek beste borroka eredugarri bat egiten ari diren euren lan eta bizi baldintzen alde. Bi adibideek argi erakusten digute borrokatzeak merezi duela".

Zerbitzu publikoetako arduradun honek lan-gatazka honen bi gakoak azaldu zituen. "Lehenik eta behin, salatu beharra dago gatazka hau ez baldin bada konpontzen honako arrazoiarengatik dela: sektore honetako langileen erabateko gehiengo emakumeak direlako. Gainera, gatazka honek agerian uzten du agintari instituzional hauek zerbitzu publikoen pribatizazioen alde duten jarrera argia. Horregatik, ezinbestekoa da Bizkaiko Foru Aldundiaren jarrera salatzea, bera baita gatazka honen arduradun nagusia".

**Soraya Garciak**, sektoreko langilea eta ELAren ordezkaria, gogorarazi zuen Bizkaiko Erresidentzietan 14 hilabete baino gehiago daramatela gatazkan, eta denbora honetan 150 greba egun baina gehiago egin dituztela. "Greba honen helburua behin-betirako daukagun langile falta izugarriarekin amaitzea da, erabateko erabilgarritasuna duzun lanaldi eta esplotazio ordutegiekin, behin-behineko kontratuekin. 1.000 eurotara heltzen ez diren soldatekin amaitu nahi dugu. Hori da Bizkaiko Erresidentzietako 5.000 langile baina gehiagoren errealitatea, pobrezia pertsonak zaintzearen truke. Hori da greba honekin aldatu nahi duguna".

Soraya Garciak salatu zuen menpeko, isilduak eta galtzaileak nahi dituztela, baina ez dutela lortuko. "Bizkaiko Foru Aldundiari eta Unai Rementeria jaunari izorratu arren, ozen eta garbi esango dugu: ez dago menpekotasunik. Gero eta gehiago gara isiltasuna hautsi dugunak, gero eta gehiago gara kalean gaudenak. Bukaeraraino joango gara, behingoz gure lan-baldintzak eta erresidentzietako erabiltzaileen bizi-baldintzak duindu arte. Lortu arte ez dugu etsiko".

Azkenik, **Adolfo Muñozek** sindikatu bezala dugun autonomia eta gauzak aldatzeko dugun eskubidea defendatu zituen. "Esaten dutenez, gizartean dugun eginkizuna ez dagokigu. Areago, ausartzen dira esatera eurek (gubernuek) erabaki behar dutela sindikatuak zer egin dezakeen, zer esan



dezakeen. Baina guk esan diegu ezetz; sindikatuak bakarrik erabakiko du zer egingo duen, ez beste inork, zuzenean edo zeharka. ELAk berak erabakitzen ditu, autonomia osoz, bere pentsamoldea eta lan, gizarte edo politika arloko proposamenak. Hala egin du, eta hala jarraituko du ere".

Muñozek azpimarratu zuen ELAk duen guztia emango duela euskal langileak antolatzen saiatzeko. "ELAn badakigu neoliberalismoak mugimendu sindikala ahultzea lortu duen herrialdeetan desberdintasun sozialak areagotu egin direla, eta lan baldintzak okertu. Gure erronka da saihestea gobernuen eta botere ekonomikoaren arteko aliantzak klase-identitate kolektiboekin egin diezaiekeen kaltea. Erronka horri eutsi egingo diogu. Ez dugu etsiko: sinesten dugunaren alde politikan eragina izateko eskubidea eta betebeharra defendituko dugu".

Jesusen Bihotzean egin zen ekitaldiaren ostean bertan bildutako milaka lagunek Bizkaiko Foru Aldundiaren aurrean amaitu den manifestazio koloretsua egin zuten; bertan Bizkaiko Erresidentzietako langileei omenaldia bat eskaini zitzaion.

**Las trabajadoras de las Residencias de Bizkaia fueron las principales protagonistas de los actos que ELA celebró en Bilbao con motivo del Primero de Mayo. Unas trabajadoras ejemplares que están luchando por sus derechos laborales y por unos servicios públicos de calidad. Mujeres que se merecen todo nuestro aplauso.**



# DEFENDEMOS NUESTRA AUTONOMÍA SINDICAL PARA INFLUIR TAMBIÉN EN POLÍTICA



El Gobierno Vasco, el PNV y representantes del mundo empresarial han reaccionado de forma muy dura contra ELA porque no les gusta lo que decimos y hacemos.

Afirman que no nos corresponde el papel que desempeñamos en la sociedad. Se atreven a defender, incluso, que son ellos (los propios gobiernos) los que deben decidir qué puede decir y hacer un sindicato. Y, nosotros y nosotras, les decimos que no; que no le corresponde a nadie fuera del sindicato decidir, de manera directa o indirecta, lo que hacemos. ELA establece su propio pensamiento, sus propuestas en materia laboral, social y política con total autonomía. Lo ha hecho y lo va a seguir haciendo.

Dicho eso, ELA desea tener relaciones normalizadas con toda la clase política vasca, pero si para que eso sea posible nos exigen subordinar el sindicato a una relación clientelar, no lo vamos a aceptar.

## ¿QUÉ SOCIEDAD VEMOS?

**1.- EXTENSIÓN DE MISERIA LABORAL.** Quieren resolver la tasa de paro con trabajo basura. Molesta al poder económico y político que ELA dé perspectiva de reivindicación y lucha a la clase trabajadora contra las injusticias sociales; molesta sobremanera que el sindicato ponga sus medios, como la Caja de Resistencia, al servicio de la lucha contra la extensión de miseria laboral.

ELA no acepta el desastre causado por dos reformas laborales brutales. Se extienden salarios indecentes, jornadas abusivas, contratos sin ninguna estabilidad laboral... Compañeros y compañeras son obligadas a trabajar en condiciones cada día peores. La mayoría de los nuevos contratos son miserables, porque las empresas para ganar más dinero, desarrollan estrategias para bajar salarios dejando de aplicar los convenios colectivos más decentes.

La más letal de esas estrategias empresariales, la que más deshumaniza el trabajo, viene de la mano del sistema conocido como "outsourcing" (externalización). Una vía por la cual empresas de ETTs -entre otras- crean "empresas de servicios" para imponer, por medio de convenios de empresa de ámbito estatal, condiciones de trabajo de explotación. Usan la reforma de Rajoy que estableció la prioridad aplicativa del convenio de empresa, y lo hacen con la complicidad de parte del movimiento sindical y la pasividad de la Autoridad Laboral y la Inspección de Trabajo.

Muchas de esas empresas dan cobertura a la cesión ilegal de trabajadores. Si la Autoridad Laboral y la Inspección de Trabajo hicieran bien su trabajo este cáncer laboral se podría reducir a la mínima expresión. Pero no lo hacen; no quieren cumplir esa función. Estamos

comprobando cómo esta realidad se extiende a todos los sectores, tanto privados como públicos. Debemos prestar mucha atención a esas estrategias patronales y estar cerca de quienes entran a trabajar en condiciones miserables, porque ya sabemos que si el sindicato llega y les organiza podemos ser muy útiles.

¿Y sabéis qué por qué estamos muy preocupados? Porque la propaganda institucional de los gobiernos oculta que la miseria laboral llama a más miseria laboral. Se oculta lo obvio, la explotación laboral, porque lo que prima es la complicidad del mundo empresarial con los gobiernos para deshumanizar el trabajo. ELA no ve el fondo del agujero en cuanto a la extensión del trabajo indigno. Con esas estrategias empresariales es posible, sin duda, caer aún más abajo. La acusación a los gobiernos de que colaboran en extender esta deshumanización es cierta; no hacen nada para evitarlo porque han decidido que quieren resolver la estadística del desempleo con la generalización del trabajo basura.

Los conflictos con huelgas que hemos desarrollado este pasado año abren una luz al trabajo sindical. Si la gente se organiza, se puede. Con organización sindical tenemos oportunidad de condicionar resultados positivos. Es lo que hemos hecho, a veces con huelgas largas en muchos conflictos: en carreteras de Gipuzkoa (11 meses); Museo de Bellas Artes (45 días), TMB de Arraiz, Kaiku Km 0 (6 meses), Polideportivo de Amurrio (3 semanas)...

**2.- ESTATALIZAR LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA PARA EMPOBRECERNOS.** CCOO y UGT y la patronal española (de la que forma parte Confesbask) han decidido impugnar los acuerdos o convenios que hacemos aquí, donde esos sindicatos son minoritarios. Las consecuencias, si logran imponer la prioridad aplicativa de los acuerdos estatales, pueden ser brutales, como en el caso de las colectividades, donde las mujeres que sean contratadas verán reducido su salario en un 50%.

La estatalización que ELA denuncia -que empobrece a nuestra gente- se estableció en la reforma laboral de Zapatero (a la que el PNV no se opuso). Esa estatalización uniformiza a la baja las condiciones de trabajo, objetivo de patronales y de gobiernos.

Sinceramente, las condiciones de trabajo que recogen esos convenios estatales -tanto de sector como de empresa- no justifican que un sindicato estampe su firma. Esa decisión tendrá otras explicaciones, no la defensa de los derechos de los y las trabajadoras.

ELA ha querido reunirse con el Gobierno Vasco para explicarle la magnitud y consecuencias de esta estrategia de empobrecimiento de la clase trabajadora vasca, pero no se nos ha querido recibir. Ese ataque al Marco Vasco de Relaciones Laborales y Protección Social es indiferente para el actual Gobierno Vasco.

**3.- CONFLICTO DE RESIDENCIAS.** Esta lucha sindical refleja en el año 2017 con claridad el modelo sindical de ELA. A ELA le preocupa y le ocupa la discriminación objetiva de la mujer, además de en otros ámbitos, en el mundo del trabajo.

En este conflicto de las residencias aparecen los siguientes hechos:

1.- La gran mayoría de quienes trabajan son mujeres. Emakunde dice a pregunta de un periodista que "no ha hecho un análisis profundo" sobre lo que sucede en ese conflicto. Debería hacerlo porque es obvio que detrás de otras injusticias que tienen cara de mujer está la falta de suficiencia econó-

mica que tiene su origen en el conflicto capital-trabajo y que se concreta en una gran brecha salarial. También dice Emakunde -es conveniente que lo lea el Sr. Diputado General de Bizkaia- que "en el tercer sector se encuentran las peores condiciones de trabajo, que están relacionadas con la desvalorización del trabajo de cuidados". Por tanto, el origen del conflicto es compartido también por Emakunde. Sr. Rementería, la huelga tiene por objeto hacer frente a esa discriminación. El trabajo de cuidados está a cargo de mujeres, y tienen condiciones de trabajo peores porque son mujeres.

2.- Así pues, Sr. Diputado General, el conflicto tiene por objeto hacer frente a esa discriminación. Las causas de la huelga nada tienen que ver, pues, con la acusación de "huelga política" contra una determinada institución. Decir eso es faltar a la verdad. Si se atiende al problema de fondo el acuerdo es posible y la huelga concluye.

3.- ¿Qué más nos enseña el conflicto? Que son mujeres que se han organizado y luchan, que se reconocen y se apoyan; que se EMPODERAN porque saben que juntas, pueden. Las mujeres luchando juntas pueden. Que recurren a la huelga porque no han encontrado solución a sus demandas.

4.- Y, al otro lado, el desprecio institucional: a las mujeres en huelga, al propio derecho de huelga y al sindicato. ELA denuncia este 1º de Mayo el desprecio institucional de la Diputación Foral. Si las mujeres son algo más que un cartel el día 8 de Marzo, la Diputación debería hacer algo más que meterse siempre con los mismos.

La única acción concreta de la Diputación se ha limitado -ya es un clásico- a exigir que se establezcan unos servicios mínimos que dejen sin efecto la huelga a las trabajadoras. Apelan a la "dignidad del servicio" solo cuando hay huelga porque quieren acabar con la huelga. Saben que con las actuales "ratios" la calidad que se presta, vía concertada, es estructuralmente deficiente, también cuando no hay huelga. Todo eso a costa de esfuerzo y sacrificio de las mujeres que trabajan.

Hace mucho tiempo la Diputación anunció que estudiaba la posibilidad de dejar de pagar a las empresas por servicios que no prestan. Pero... para eso no ha movido un solo dedo; a las empresas las tiene sobre algodones. Sí, la Diputación debería dejar de pagar a las empresas por los servicios que no prestan y acabar con la paradoja de que los empresarios -sus amigos- ganen más dinero con la huelga que sin ella. La Diputación colabora pagando el 100% en la vulneración de un derecho fundamental.

**4.- LA FISCALIDAD Y LOS PRESUPUESTOS.** Aumentan la desigualdad. Es un escándalo la fiscalidad injusta que sufrimos para imitar el comportamiento de los paraísos fiscales. La capacidad normativa que concede el Concierto Económico se usa en la CAPV para que las rentas altas, de capital y empresariales paguen cada vez menos impuestos. Y esa política se hace en base a engaños y mentiras.

Nuestro país es de los lugares de Europa donde menos se recauda (sobre el PIB); menos que en España. Un diferencial que permitiría recaudar 6.000 millones de € más en la CAPV y 1.800 en Navarra. Las Diputaciones hacen caso omiso al Informe pedido por el propio Parlamento Vasco, que dice que el fraude fiscal se puede calcular en 3.200 millones. Un fraude que no se localiza, precisamente, en las rentas de trabajo.

Es inaceptable que al hablar de fiscalidad se nos

diga "que la vaca no da más leche, por más que se le ordeñe". Y más inaceptable que, ante nuestra exigencia de que hay que cambiar la fiscalidad para poder financiar la solidaridad, se nos despache diciéndonos que para poder hablar de fiscalidad ELA "cree un partido político". El Diputado General de Bizkaia ha sido el último; antes que él, otros muchos.

No es casualidad que desde las Diputaciones anuncien ya que lo que van a hacer próximamente en el "debate" fiscal son simples "retoques". ¿Qué ha pasado desde que Azpiazu, Consejero de Hacienda, dijera que había margen para subir el Impuesto de Sociedades? Pues que salió Confebask diciendo que de eso nada, que no tocaba. ¿Y después? Que entre el PNV y el PP han acordado el contenidos de esos "retoques" fiscales para dar la razón a Confebask. Por eso el PP insiste en que su abstención para posibilitar la aprobación de los presupuestos de Urkullu iba unida a que el próximo "retoque" fiscal no perjudicara los intereses de las empresas. La realidad es diferente a la que se nos cuenta: Gipuzkoa es el territorio de Europa donde menos se recauda por el Impuesto de Sociedades; el segundo es Nafarroa.

Es obvio que nuestras críticas y propuestas en el ámbito fiscal y presupuestario molestan. No quieren que lleguen otras referencias a la ciudadanía. Quieren opacidad, que no se haga ruido. No quieren ningún debate sobre eso; quieren seguir tomando decisiones sin ningún tipo de participación social.

La consecuencia de esa política fiscal, la realidad de que ni siquiera se cumplen las previsiones de recaudación, las derivadas de la aceptación de la prioridad del cumplimiento del déficit, del pago de la deuda... deja a las administraciones vascas sin el margen necesario para desarrollar otras políticas, especialmente sociales. Es una decisión voluntaria, su decisión política. Por eso recurren a los recortes en la RGI, o a realizar lo que ellos llaman "inejecuciones", que no son sino recortes y que afectan a innumerables materias (licitaciones...). Sin negociación colectiva en todo el sector público vasco, con pérdida de empleo público, condiciones a la baja en las adjudicaciones públicas que se traducen en peores condiciones de trabajo... Y nos dicen que no hay recortes.

## OTROS ELEMENTOS IMPORTANTES

**1.- DOBLE VARA DE MEDIR.** Confebask sí puede pedir al PNV que vote a favor de los presupuestos del PP. Urkullu y el PNV aplican una doble vara de medir. A ELA le dicen que se calle. A Confebask, sin embargo, le escuchan, le *entienden* y le hacen caso. Es verdad: ELA dijo que, si en nuestro país la izquierda política tenía vocación progresista, no debía apoyar los Presupuestos de la CAPV por su carácter antisocial y neoliberal.

¿Qué esperaban que dijéramos? Los presupuestos agudizan la desigualdad. La izquierda política no debía apoyarlos; si lo hubiera hecho, además de incomprensible por los propios contenidos, hubiera sido muy grave para la suerte de las políticas alternativas que defendemos.

Pues bien, nadie del PNV acusa de "injerencia" a Confebask cuando ésta pide al PNV que vote a favor de los Presupuestos de Rajoy o cuando exige que no le suban los impuestos; al contrario, han dicho que "entienden" la posición de Confebask. Confebask pide al PNV que apoye al PP, partido que lidera en el Estado los ajustes y las reformas estructurales, al partido de la involución; a quien niega a la normalización política de nuestro pueblo y rechaza que Euskal Herria sea una nación... al partido estructuralmente más carcomido por la corrupción... Confebask les pide y ellos se lo dan. Y ellos se meten con ELA.

**2.- EL ACUERDO ESTRUCTURAL ENTRE PNV, PP y PSOE.** Más allá de lo que termine sucediendo en los presupuestos en Madrid, el acuerdo para dar continuidad a las políticas neoliberales existe entre PNV, PP y PSOE: ajustes, reformas, presupuestos, fiscalidad... Se necesitan para llevarlas adelante. Unos y otros se necesitan en sus respectivos ámbitos de responsabilidad institucional para aprobar los presupuestos y lo que está por venir. ¿Quién no ve que la única política bilateral que funciona con el Estado consiste en aplicar políticas neoliberales?



El PP explica dos cosas que son importantes:

a.- Dice que las reformas y ajustes estructurales son políticas "patrióticas", porque "uniformizan" el Estado español, al aplicarse por igual en todos los sitios, también en la CAPV y Nafarroa.

b.- Asegura que su apoyo a los presupuestos de la CAPV garantizan que la próxima reforma fiscal no discuta los intereses de las empresas que no quieren pagar impuestos.

Estos acuerdos se dan cuando el PP está sumido en innumerables casos de corrupción. El PP parece una mafia, actúa como una mafia. Se llevan el dinero público, hacen componendas con las grandes empresas, ponen fiscales próximos al PP en sus causas judiciales, usan a jueces amigos que les avisan cuando van a ser investigados... Un sistema corrupto que debería invalidar a quien lo protagoniza para continuar en el Gobierno.

A esa realidad, que es estructural, se le quita relevancia: Joseba Egibar (PNV) afirma que "la corrupción no inhabilita al PP para hacer política". Y nosotros nos preguntamos... si eso no inhabilita, ¿qué inhabilita? ¿Qué tiene que pasar en política para invalidar esa forma de gobierno? No se debe apoyar al PP; así no se regenera la vida política.

Además, esos presupuestos que se pretenden aprobar imponen más ajustes, reducen el poder adquisitivo de las pensiones, niegan el derecho a negociar colectivamente en el sector público vasco...

**3.- PREPARAN MÁS REFORMAS.** Esto no ha terminado. FMI, Banco de España, patronal... piden otra reforma laboral para -dicen- reducir las indemnizaciones de los contratos fijos. Vuelven a utilizar el argumento de siempre, la dualidad contractual, para atacar la seguridad en el empleo. Y también quieren acabar con la intervención judicial en las decisiones empresariales sobre el empleo (EREs).

La otra reforma es la de pensiones. La Comisión del Pacto de Toledo trabaja para presentar otra. Los mismos que favorecen contratos miserables (que ni siquiera cotizan) y bonifican a las empresas para que no paguen cuotas a la seguridad social argumentan, con gran cinismo, que es necesaria otra reforma de pensiones porque fallan los ingresos.

También debemos tener en cuenta las consecuencias futuras de los Tratados (TTIP, CETA...) que tienen por objeto eliminar obstáculos a los negocios de las grandes empresas. Cualquier regulación garantista de derechos laborales y sociales es un obstáculo para la globalización neoliberal que esos Tratados defienden.

## INTOLERANCIA CONTRA EL SINDICALISMO

Esa doble vara de medir a la que nos referíamos tiene más efectos. ¿Puede un ciudadano opinar sobre los

presupuestos y la fiscalidad? Sería antidemocrático negarlo ¿no? Y un sindicato... ¿puede tener opinión y darla? Ellos dicen que no, y quieren limitar la influencia sindical, social y política del sindicalismo. Saben que si lo logran los intereses del poder económico estarán mejor defendidos y sin respuesta.

**1.- ATAQUES CONTRA EL MOVIMIENTO SINDICAL.** En septiembre de 2014 el Gobierno Vasco elaboró un documento muy duro contra el movimiento sindical. En él el Gobierno se atribuía la función de definir qué papel debíamos desempeñar los sindicatos. Venía a decir que si no apoyábamos las políticas públicas, se nos debía sancionar. Nos parece intolerable que el poder político piense que eso le corresponde a él.

El Acuerdo de la mesa de diálogo social firmado el 22 de julio de 2016 entre el Gobierno, CCOO, UGT y Confebask para apoyar los acuerdos en minoría en la negociación colectiva fue una consecuencia del pensamiento político que se recogía en aquel documento de 2014. No se tolera al sindicalismo y, patronal y Gobierno, deciden que la democracia sindical -lo que votan los y las trabajadoras vascas- les estorbaba.

El Gobierno de Urkullu es intolerante con los espacios sociales organizados que no se subordinan, que no aceptan relaciones clientelares. Muy intolerante con las mayorías sindicales vascas que hacemos contraponer y defendemos la soberanía de nuestro pueblo.

El 20 de septiembre pasado nos manifestamos en Gasteiz, frente a la Lehendakaritza, porque nunca ningún Gobierno democrático se había atrevido a tanto. Nos manifestamos para exigir respeto al derecho a decidir de la clase trabajadora vasca. Lo hicimos -y esto no ha aparecido en los medios de comunicación- después de que miembros del EBB del PNV nos dijeran que "no compartían" lo que el Gobierno estaba haciendo con nosotros. Unas palabras que no evitaron que el Gobierno liderara ese acuerdo contra la mayoría sindical vasca.

Desde nuestro punto de vista, ninguna legitimidad democrática -y el Lehendakari tiene la suya, sin ninguna duda- da derecho a que quien la obtiene pueda usarla para discutir y negar otras legitimidades democráticas que existen en la sociedad, por ejemplo, la sindical. Salvando las distancias, fundamentalmente geográficas, lo que el Gobierno Vasco quiere hacer con la mayoría sindical es similar a lo que Margaret Thatcher hizo con el sindicalismo en Gran Bretaña.

**2.- COHERENCIA ENTRE LAS ALIANZAS Y LOS OBJETIVOS POLÍTICOS.** El desprecio a la mayoría sindical y la aplicación de políticas neoliberales nos parecen hechos definitivos a la hora de concluir cuál es la apuesta política en relación al Marco Vasco de Relaciones Laborales y Protección Social y el derecho de nuestro pueblo a su soberanía.

Con los aliados estratégicos del Gobierno Vasco es normal que se renuncie a cualquier confrontación democrática. Simplemente están satisfechos en el actual estatus quo.

En este sentido, ELA insiste en la imperiosa necesidad de que el trabajo en común con LAB sea una realidad y tenga efectividad en la negociación colectiva, las propuestas sociales y el proceso soberanista. Un proceso soberanista donde el modelo de sociedad sea nuclear. Un trabajo en común que debe resolver, para que despliegue todo su potencial, los desencuentros en materia de negociación colectiva.

## CONCLUSIÓN

En ELA sabemos muy bien que en aquellos países donde el neoliberalismo ha logrado debilitar al movimiento sindical las desigualdades sociales aumentan y las condiciones de trabajo empeoran.

ELA va a redoblar sus esfuerzos para tratar de organizar a los y las trabajadoras vascas. Queremos ser útiles, queremos ser eficaces. Nuestro reto es evitar que la alianza entre gobiernos y poder económico deteriore las identidades colectivas de clase.

Lo vamos a seguir haciendo. Vamos a seguir defendiendo nuestro derecho -y obligación- de influir en la política para defender aquello en lo que creemos.

## MAIATZAK 1 UNE HISTORIKOA NAFARROAN



Iragan urtean bezala ELAK Maiatzaren Lehena Iruñean ere ospatu zuen. Mila lagunetik gora bildu ziren eguerdian Nafarroako hiriburuko kale nagusiak zeharkatu zituen manifestazioan.

Manifestazioaren ostean egindako hitzaldian Mitxel Lakuntzak –ELAK Nafarroan duen arduraduna– Nafarroan lan eta bizi baldintza duinen alde antolatzen eta borrokatzen ari diren lagun guzti horiek

aipatu nahi izan zituen. “Langile asko antolatzen ari dira, bizi eta lan baldintza duinen alde borrokatzeko. Hauek ere Nafarroan benetako aldaketa politikoa eta soziala gauzatzearen alde ari dira”.

Maiatzaren Lehen hau berezia izan zen Nafarroan gure sindikatuarentzat. Lakuntzak azpimarratu nahi izan zuen bezala ELA inoizko ordezkari maila altuena du egun Nafarroan.

“Maiatzaren Lehenean lagun asko atera gara kale-ra. Horietako askori esker aurtengo Maiatzaren Lehenean ELAK Nafarroako langile klasearen artean sekula izan duen ordezkari handiena du, %23,10. Etengabeko aurrerapauso honek berresten du ELAren apustua: autonomia, gertutasuna eta eredu aldarrikatzailea, oinarritik langileak lantokiz lantoki antolatzeari helburu duena”.

Tras el éxito del año pasado este 2017 ELA también celebró el Primero de Mayo en Iruñea. En total más de 1.000 personas participaron en esta jornada de reivindicación y fiesta. Una jornada que llega en un momento histórico para nuestro sindicato, que acaba de lograr por primera vez superar el 23% de representación en este territorio (23,10%). Zorionak!



## ALDARRIKAPENA... ETA FESTA!

Maiatzaren Lehena borroka eta aldarrikapen eguna da, baina baita festa eguna ere. Horregatik, Bilbon eta Iruñean antolatu ziren ekitaldien ostean adiskidetasun bazkariak egin ziren Areatzan eta Labrit pilotalekuan, hurrenez hurren. Bazkalostean festak jarraitu zuen. Gora langileon borroka!



[www.ela.eus](http://www.ela.eus) / @ELAsindikatu / ELA-Facebook

**ELA** EUSKAL SINDIKATUA **astekaria**

Barrainkua 13, Bilbao  
Tel. 94 403 77 00  
Fax 94 403 77 66  
Dep. legal BI-199-00

[www.ela.eus](http://www.ela.eus)

Franqueo concertado  
nº 08/207